

Cuentas de luz subirán más de un 7% en el segundo semestre del año

El ministro Pardow dijo que estaba incidido por el alza del dólar en el último tiempo, "que se ha comportado de manera desfavorable para el peso".

Matías Gatica Lindsay
Medios Regionales

Ayer se dio a conocer que para el segundo semestre de este año se espera una nueva alza de las cuentas de la luz en un promedio de 7,3%, lo que estaría incidido por el precio del dólar y el aumento de los precios internacionales de los combustibles.

Según consignó Diario Financiero, la Comisión Nacional de Energía (CNE) publicará el Informe Técnico Preliminar de Fijación de Precios de Nudo Promedio del Sistema Eléctrico Nacional en el que se anunciará la materialización de una nueva alza de las cuentas de luz, las que ya subieron más de un 60% en los últimos meses debido al proceso de descongelamiento de las tarifas eléctricas que estuvieron en pausa desde el estallido social.

Sobre esta situación el ministro de Energía, Diego Pardow, dijo a ese medio que "está comenzando con el trabajo técnico para deter-



LAS CUENTAS YA SUBIERON UN 60% EN LOS ÚLTIMOS MESES.

minar el ajuste tarifario que debiera ocurrir en la segunda mitad del año. Ahora, en términos generales, los precios de la electricidad están sujetos a variaciones del tipo de cambio, al precio del dólar".

Al ser consultado sobre este situación por El Mostrador, el secretario de Estado añadió que "una vez estabilizado el proceso de estabilización, entramos en un proceso de normalidad tarifaria. ¿Qué significa eso? Que

las tarifas se ajustan dos veces al año. Y el primer ajuste de este año ya ocurrió, porque es el último del proceso de estabilización, que es de enero. El siguiente es para la segunda mitad del año, y lo que refleja es esencialmente el comportamiento del tipo de cambio del dólar".

TIPO DE CAMBIO

"El tipo de cambio se ha comportado de manera desfavorable para el peso, o sea, ha aumentado el tipo de cambio y eso significa que debería impactar en las tarifas eléctricas en el segundo semestre", agregó el ministro Pardow.

Sobre esta situación el economista y académico de la U. Autónoma, Esteban Viani, mencionó a este medio que si bien esto se materializará el segundo semestre, "cualquier área en que el uso de energía sea intensiva, como por ejemplo la minería, sí podría tender a subir sus precios hoy", lo que dijo que podría traducirse en "una merma en sus utilidades". ☀